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Explosão em caldeira de 
fábrica na Gardênia Azul 
atinge 20 apartamentos

Beatriz Andrade assistia 
um filme quando uma das cal-
deiras da fábrica Valda, na Gar-
dênia Azul, explodiu na tarde 
deste domingo, estremecendo 
seu apartamento, vizinho ao 
local. A moradora diz que che-
gou a levantar com o susto, 
mas foi arremessada pelo des-
locamento de ar que atingiu os 
imóveis. “De repente um baru-

lho muito alto, uma explosão 
tão grande que eu só vi poeira 
e quando eu levantei do susto, 
eu fui jogada para fora”, disse 
em entrevista à TV Globo.

Em um dos imóveis, a porta 
e as janelas dos cômodos foram 
arrancadas. Segundo relatos 
dos moradores, uma grande 
nuvem de poeira atingiu o con-
domínio com a explosão. “A 

gente achou até que fosse um 
avião caindo porque foi um 
vulto, uma coisa assim muito 
forte mesmo. A gente desceu 
correndo. Eu desci descalça, de 
pijama”, explicou a moradora 
do condomínio Kelly Couto, 
para a TV.

Segundo a subrefeitura de 
Jacarepaguá, quatro famílias 
decidiram não retornar aos 

imóveis por conta da destrui-
ção mais severa, com escom-
bros nos locais. Esses mora-
dores foram alocados em um 
hotel pago pelo proprietário da 
fábrica que também se com-
prometeu a pagar pelos pre-
juízos causados pela explosão. 
Ao todo, vinte apartamentos 
foram afetados.

A subprefeita Talita 

Galhardo disse que a Defesa 
Civil constatou que não houve 
dano estrutural e que as famí-
lias já poderiam retornar aos 
imóveis.

A Polícia Civil informou 
que o caso foi registrado na 
32ªDp (Taquara) e a unidade 
faria perícia no local para 
entender o que provocou o 
acidente.

Claudio Caiado 
assume 

Secretaria 
Municipal de 

Habitação do Rio

Ônibus do 
BRT pega fogo 
no corredor 

Transcarioca em 
Madureira

O prefeito Eduardo Paes, 
nomeou Claudio Caiado, irmão 
do presidente da Câmara dos 
Vereadores, Carlo Caiado 
(DEM), para assumir a Secre-
taria Municipal de Habitação 
do Rio. A decisão foi publicada 
no Diário Oficial do município 
de ontem.

Claudio está assumindo o 
lugar de Nilton Caldeira (PL), 
que agora vai se dedicar exclu-
sivamente à função de vice-pre-
feito.

O novo secretário de Habi-
tação esteve presente na ceri-
mônia de tombamento do Mer-
cado Popular da Rocinha neste 
sábado, ao lado de Eduardo Paes.

Um ônibus do BRT pegou 
fogo, na manhã de ontem (8), 
próximo ao Terminal Paulo da 
Portela, no corredor Transca-
rioca, em Madureira, na Zona 
Norte do Rio. De acordo com o 
Corpo de Bombeiros, agentes 
do quartel Campinho foram 
acionados por volta das 7h54. 

Os agentes aturam no local 
e até o momento não há infor-
mação de vítimas. 

De acordo com a conces-
sionária BRTRio, por conta 
do fogo, o terminal ficou tem-
porariamente fechado para 
embarques e desembarques . 
Os passageiros foram direcio-
nados para a estação Madu-
reira/Manaceia.

Fotos: Reprodução

Irmão do presidente da 
Câmara de Vereadores está 
no lugar de Nilton Caldeira

Não há informações 
sobre feridos

Não houve danos estruturais

Sábado será de  céu nublado 
a encoberto, com chuva 
fraca a moderada
a qualquer 
momento

Fim de semana no Rio será de chuva com a aproximação de frente fria
O Alerta Rio informou 

que hoje uma frente fria se 
aproxima e o céu fica entre 
parcialmente

nublado a nublado, sem 
previsão de chuva. Os ven-
tos estarão moderados 
(entre 18,5 km/h e 51,9 
km/h), a máxima prevista 
é 29°C e a mínima 17°C.

Já amanhã, sexta-feira 
(10), o predomínio será de 
céu nublado, com chuva 
fraca a moderada a partir 

porte de umidade deixará 
o céu nublado a encoberto, 
com chuva fraca a mode-
rada a qualquer momento. 
Os ventos também estarão 
entre fracos a moderados. A 
máxima prevista é de 25°C 
e a mínima de 18°C.

da tarde. Os ventos esta-
rão fracos a moderados e 
as temperaturas apresenta-
rão declínio, com máxima 
prevista de 26°C e mínima 
de 19°C. 

No sábado (11), o trans-

No domingo (12), o 
tempo voltará a ficar está-
vel, sem previsão de chuva. 
Haverá diminuição da 
nebulosidade e os ventos 
estarão fracos a moderados. 
A máxima será de 27°C e a 
mínima de 18°C.
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Rio deve receber mais vacinas hoje para dar 
continuidade ao calendário de vacinação

O
município do Rio 
deve receber hoje 
novas doses da va-
cina contra a co-

vid-19 para dar continuidade 
à vacinação de adolescentes. 
A Secretaria Municipal da Saú-
de (SMS) tem nesta quarta-fei-
ra (8), em estoque, doses sufi-
cientes para vacinar as meninas 
de 15 anos, como ocorreu on-
tem e ocorrerá hoje. A imuniza-
ção dessa faixa etária foi possí-
vel após a chegada de cerca de 
35 mil doses da Pfizer para pri-
meira aplicação na última se-
gunda-feira (6). 

A SMS informou que a 
pasta planejou a retomada da 
aplicação da primeira dose na 
cidade, pois a entrega de vacinas 
pelo Ministério da Saúde (MS) 
estava prevista para terça (7) 
e esta quarta-feira (8). Porém, 
o MS reprogramou a entrega 
para hoje.

Segundo o calendário de 
vacinação divulgado pela SMS, 

Alerj vota hoje proibição do “passaporte da vacina” Morre em 
Campos 

professora que 
se recusou a 
tomar a vacina 
contra covid

 A Assembleia Legislativa 
do Rio (Alerj) analisa hoje, 
em regime de urgência e vota-
ção única, o projeto de lei 
4710/2021, da deputada esta-
dual Rosane Felix (PSD), que 
proíbe a exigência de apresen-
tação de comprovante de vaci-
nação contra a covid-19 para 
acesso e permanência nos tem-
plos religiosos e locais de culto. 
Caso receba emendas, a pro-
posta sairá de pauta.

No Rio de Janeiro, a Prefei-
tura passará a exigir o chamado 
“passaporte da vacina” para a 
entrada em locais de uso cole-
tivo, como academias e cinemas, 
a partir do dia 15 de setembro. 
Apesar de as igrejas não estarem 
incluídas nos decretos da Pre-
feitura, a deputada Rosane Felix 
apresentou o projeto de lei para 
resguardar em todos os municí-
pios do Estado do Rio o direito 
de ir e vir, garantido a todos os 
brasileiros.

A deputada justifica que, 
além de já existir um controle 
sanitário determinando regras 
para templos religiosos, a Cons-
tituição Federal estabelece ser 
inviolável a liberdade de consci-
ência e de crença, assegurando o 

livre exercício dos cultos religio-
sos e garantindo a proteção aos 
locais de culto e as suas liturgias.

“A liberdade de culto é um 
direito humano que deve ser 
respeitado e garantido a todos, 
sem distinção, por isso qual-
quer medida para restringir o 
acesso das pessoas aos templos 
religiosos e locais de culto deve 
ser proibida. Além do auxílio e 
da assistência social aos mais 
necessitados, as instituições reli-
giosas contribuem para o bem-
-estar emocional e espiritual das 
pessoas”, ressalta a deputada 
Rosane.

No total, 24 parlamen-
tares assinaram pela análise 
com urgência do projeto de lei 
4710/2021. “Impedir o acesso 
de pessoas às igrejas é prejudi-
car o excelente trabalho social 
e espiritual realizado pelas ins-
tituições. Não podemos permi-
tir tamanho absurdo”, opina o 
deputado Coronel Jairo (SSD).

A atividade religiosa é con-
siderada essencial no Estado 
do Rio de Janeiro em situações 
de calamidade pública, emer-
gência, epidemia ou pandemia, 
conforme a Lei 9.012/2020, de 
autoria de Rosane Felix.

Uma professora da rede 
estadual de ensino que se 
recusou a tomar a vacina mor-
reu em decorrência da covid-
19 na última segunda-feira, 
no município de Campos dos 
Goytacazes, no Norte Flumi-
nense. No início da adoção do 
sistema de ensino híbrido nas 
escolas da cidade, ela assi-
nou um termo de responsa-
bilidade por se negar a rece-
ber o imunizante.

A professora Joana dava 
aulas de História e traba-
lhava na Colégio Estadual 
Doutor Syvio Bastos Tava-
res, no bairro Parque Rosá-
rio, Zona Central de Campos. 

No município, o sistema 
de ensino híbrido só foi per-
mitido após o Sindicato dos 
Professores da cidade exigir 
a vacinação de todos o pro-
fissionais da educação. O 
pedido foi atendido e a classe 
foi imunizada com a vacina 
Jassen, que tem dose única, 
para acelerar a volta dos edu-
cadores para as salas de aula 
da cidade. 

De acordo com a presi-
dente do Sepe (Sindicato 
Estadual dos Profissionais de 
Educação) de Campos, Odis-
séia Carvalho, a organização 
lutou para que toda a catego-
ria fosse vacinada.

“É humanamente impossí-
vel acreditarmos que os pro-
fissionais da educação, tendo 
a oportunidade de se vacinar, 
não estejam se vacinando. 
Nós tivemos um caso de uma 
professora no município de 
Campos que teve chance, mas 
se negou a vacinar e infeliz-
mente veio a falece”, lamen-
tou a presidente.

Mariana Ramos / Prefeitura do Rio

Fotos: Reprodução

A SMS-Rio frisa que a 
continuidade do seu 
calendário de vacinação 
está condicionada ao 
envio de novas remessas 
pelo Ministério da Saúde”

TRECHO DA NOTA DA SMS

A imunização dessa faixa etária foi possível após a chegada de cerca de 35 mil doses da Pfizer para primeira aplicação na última segunda-feira

amanhã será a vez dos meninos 
de 15 anos. A vacinação de pri-
meira dose também vale para 
pessoas com 25 anos ou mais, 
gestantes, puérperas, lactantes e 
Pessoas com Deficiência (PcD) 
com 12 anos ou mais.

“A SMS-Rio frisa que a con-
tinuidade do seu calendário de 
vacinação está condicionada ao 
envio de novas remessas pelo 
Ministério da Saúde”, informou 
a pasta, em nota.

Medida passa a valer na cidade a partir do dia 15

Operação da PRF reduziu em 36% número de vítimas fatais
Uma operação da Polícia Rodoviária 

Federal (PRF) durante esse feriadão cau-
sou a redução de 36% de vítimas fatais 
por acidentes de trânsito nas rodovias do 
Estado do Rio. Além disso, houve tam-
bém uma diminuição de 6% nos aciden-
tes graves nos dias de recesso. De acordo 
com a corporação, as quedas percentu-
ais podem ser consideradas um indica-
tivo positivo quando comparadas com 
as do feriado da independência de 2020.

Ao todo, os policiais fiscalizaram 
60% a mais de veículos neste ano e 
alcançaram 347 pessoas com ações 
educativas para o trânsito. Ano pas-

sado esse número foi de 52 pessoas.
De acordo com dados levantado pela 

PRF, os motoristas prestaram mais a 
atenção no uso do capacete e do cinto de 
segurança nesse ano, fato comprovado 
pela redução dessas infrações de 18% e 
5% respectivamente. No entanto, houve 
um aumento de 100% nas autuações 
feitas pela falta do uso da cadeirinha.

Ainda com relação ao crescimento 
de infrações, a PRF autuou 43% a mais 
de motoristas por alcoolemia, 50% a 
mais por uso de celular enquanto dirige 
e 25% a mais por ultrapassagem proi-
bida em faixa dupla.

Além disso, houve 
também uma 
diminuição de 6% 
nos acidentes graves 
nos dias de recesso
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Aldeenses de 21 anos ou mais 
entram na campanha de vacinação 
contra a Covid-19.

No São Pedro Esporte Clube 
(SPEC), o horário de atendimento 
foi estendido e será de 8h às 12h e 
de 14h às 16h.

Todos os grupos inseridos ante-
riormente na campanha continuam 
aptos a procurar os postos de vaci-
nação. 

São quatro pontos de imuni-
zação na cidade. O atendimento 
na ESF do bairro Porto do Carro e 
nas escolas municipais Professora 
Miriam Alves Guimarães e Manoel 
Moraes da Silva continua entre 8h 
da manhã e meio-dia.

Quem já recebeu a primeira dose 
do imunizante (D1) e estiver den-
tro do prazo para tomar a segunda 
dose (D2) deve procurar um dos 
pontos de vacinação.

Vale lembrar que o prazo para a 

D2 da Coronavac é de 14 a 28 
dias após o recebimento da D1. 
Já o da Oxford/AstraZeneca e 
o da Pfizer é a partir de 90 dias 
após o recebimento da primeira.

Apenas a aplicação da D2 
garante a proteção mais eficaz 
contra o coronavírus.

PÚBLICO-ALVO:
Moradores de 21 anos ou 

mais;
Pais, responsáveis e cuida-

dores de crianças ou adolescentes 
com deficiência física e intelectual;

Trabalhadores da limpeza urbana 
e manejo de resíduos sólidos que 
residem no município;

Gestantes, puérperas e lactantes;
Profissionais da Educação;

Moradores que possuem comor-
bidades;

Profissionais de saúde;
Trabalhadores portuários, aero-

viários e aquaviários.

LOCAIS E HORÁRIOS:
São Pedro Esporte Clube – 

SPEC, na Avenida São Pedro, 
n° 125, Centro, em frente à 
Praça do Canhão.

Horário: 8h às 12h e 14h 
às 16h

ESF do bairro Porto do 
Carro, na Estrada do Alecrim, 
n° 388.

Horário: 8h às 12h
Escola Municipal Profes-

sora Miriam Alves Guima-
rães, às margens da RJ-140, 
no bairro Fluminense.

Horário: 8h às 12h
Escola Municipal Manoel 

Moraes da Silva, na Rua Silva Jar-
dim, bairro Campo Redondo.

Horário: 8h às 12h

DOCUMENTAÇÃO E 

PROCEDIMENTOS NECESSÁRIOS 
PARA RECEBER A VACINA

A secretaria de Saúde destaca 
que todos os moradores devem apre-
sentar documentação pessoal com 
foto, Cartão do SUS e comprovante 
de residência nominal no ato da 
vacinação.

Alguns casos necessitam, ainda, 
de comprovantes específicos.

Caso o residente não possua com-
provantes em seu nome, outras opções 
serão aceitas pelas equipes de triagem.

SEGUNDA DOSE (D2)
Comprovante de recebimento da 

primeira vacina (D1) no município.
Todo cidadão que recebe a vacina 

é catalogado para registro documen-
tal do processo de imunização. Os 
certificados são feitos nominal-
mente, com a assinatura daqueles 
que recebem as doses ou dos respon-
sáveis por eles no ato da vacinação.

CIDADES RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 9 DE SETEMBRO DE 2021

Procon de Cabo Frio 
autua agências dos 

Correios do município

O Procon de Cabo Frio 
autuou a Empresa Brasileira 
de Correios e Telégrafos após 
uma série de denúncias reali-
zadas pelos moradores.

Entre as denúncias estão 
atraso na entrega de mercado-
rias, manipulação de sistema 
com relatos de tentativa de 
entrega que nunca acontece-
ram, além de longas filas nas 
agências espalhadas na cidade.

Parte das denúncias pro-
tocoladas pela Secretaria 
Adjunta de Defesa do Con-
sumidor falam em até quatro 
horas de espera. 

No final do mês de agosto 
fiscais do Procon estiveram em 
algumas agências dos Correios 
instaladas em Cabo Frio para 
apurar as denúncias.

Na ocasião, diversos con-
sumidores aproveitaram a pre-
sença da equipe para reforçar 
as reclamações sobre a quali-

dade do serviço prestado.
Os agentes fiscalizaram a 

agência do Largo Santo Antô-
nio, no Centro, a agência da 
Rua M, em Tamoios, e o Cen-
tro de Distribuição Domicili-
ária dos Correios (CDD), na 
Rua Marquês de Olinda, em 
São Cristóvão. 

“O relatório foi enca-
minhado para o Ministério 
Público Federal. Despacha-
mos para que seja aberto um 
processo administrativo para 
notificação e multa à empresa 
por reincidência, porque 
mesmo multado em R$ 300 
mil em 2019, as práticas conti-
nuam sendo as mesmas”, afir-
mou a secretária adjunta de 
Defesa do Consumidor, Cláu-
dia Tavares. 

Outro fato grave no Regis-
tro de Ato Fiscalizatório, 
segundo Cláudia, foi a quan-
tidade de idosos, gestantes e 

deficientes lesados pela má 
prestação dos serviços.

Durante a fiscalização foi 
constatado que muitos deles 
precisam se dirigir às filas úni-
cas, junto com outros clientes, 
em total desrespeito às nor-
mas regulamentares, ocasio-
nando grandes aglomerações 
no período da pandemia da 
Covid-19. 

Também foi constatado um 
problema na entrega aos mora-
dores do bairro de Maria Joa-
quina, em Tamoios.

Antes, um representante 
da Associação de Morado-
res recolhia as encomendas 
e auxiliava na distribuição.

Mas desde que o Centro de 
Distribuição Domiciliar dos 
Correios proibiu essa ajuda, 
os moradores são obrigados 
a se deslocar por mais de 30 
km para recolher as corres-
pondências. 

Maricá abre 
inscrições 
para cursos 
gratuitos 
na área 

audiovisual
A 

Prefeitura de Ma-
ricá abriu as ins-
crições para cursos 
gratuitos de capa-

citação e aperfeiçoamento na 
área audiovisual. Os interessa-
dos têm até o dia 15 de setem-
bro para realizar o cadastro.

Ao todo, serão mais de 300 
vagas distribuídas em 19 cur-
sos oferecidos gratuitamente 
e de forma totalmente virtual, 
através da Tambellini Filmes. 
O início das aulas será em 18 
de setembro.

Os cursos, que têm carga 
horária variando entre 6 e 24 
horas, são preferenciais para os 
moradores de Maricá, mas estão 
abertos a pessoas de outras loca-

lidades, uma vez que ocorrerá 
por meio de plataforma digital.

Os links para acesso às 
aulas serão disponibilizados 
aos alunos pelo e-mail cadas-
trado no ato da inscrição. Vale 
lembrar que somente aque-
les que completarem 75% da 
carga horária poderão rece-
ber o certificado de participa-
ção. A iniciativa é da Secreta-
ria de Cultura do pelo Insti-
tuto de Ciência, Tecnologia e 
Inovação de Maricá (ICTIM).

COMO SE INSCREVER
Para participar, o candidato 

deve acessar o site, preencher 
os campos e clicar em “enviar”. 
Outra forma é fazer o down-

load do formulário de inscri-
ção e enviá-lo para o e-mail. É 
importante escrever “INSCRI-
ÇÃO” no assunto do e-mail.

A seleção será feita por sor-
teio no dia 16 de setembro, em 
local a ser indicado, mediante 
inscrição online. Os sorteados 
serão informados via e-mail 
cadastrado no ato de inscri-
ção. O aluno pode se inscrever 

em vários cursos, mas não será 
permitido cursá-los em horá-
rios conflitantes.

Os cursos terão 20 vagas 
cada. Caso haja mais interes-
sados em determinado curso, 
uma análise do item “Experi-
ência e Interesse no curso” será 
utilizada como critério de clas-
sificação para o preenchimento 
das vagas disponíveis.

 Interessados têm até o dia 15 de setembro para se cadastrarem

São Pedro da Aldeia inclui moradores de 21 anos  
em campanha de imunização contra a COVID-19

Ao todo, serão mais de 300 vagas 
distribuídas em 19 cursos oferecidos 
gratuitamente e de forma totalmente 
virtual, através da Tambellini Filmes. 

 Longas filas e atraso na entrega de mercadorias fazem parte da reclamação dos moradores

Fotos; Reprodução

Campanha de imunização no São Pedro Esporte 
Clube (SPEC) das 8h às 12h e de 14h às 16h 
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O Parque de Exposições 
Latiff Mussi Rocha, o Horto 
Municipal, o Curral Comuni-
tário, a Central de Abasteci-
mento (Ceasa) e os Espaços 
da Agroeconomia para rece-
ber as demandas dos produ-
tores na região serrana serão 
reativados em Macaé.

Também serão reativadas a 
Feira do Produtor e a vacina-
ção contra aftosa, raiva e bruce-
lose no rebanho do município.

O secretário de Agroeco-
nomia, Dudu Jardim, expli-
cou que, devido à pandemia 
do coronavírus (Covid-19), não 
há prazo certo para a reaber-
tura destes espaços e eventos, 
mas as equipes da Agroecono-
mia já trabalham para que vol-
tem a funcionar.

“A orientação do governo 
municipal é reativar estes 
importantes espaços e even-
tos públicos, conforme a von-
tade da população. Durante 
alguns anos estes equipamen-
tos públicos estão fechados e 
trabalhamos para a reativação, 
assim como a volta da visita-
ção de escolas nos nossos espa-

ços e a oferta de cursos. É uma 
importante missão e faremos 
assim que for possível devido 
ao momento da pandemia”, 
destacou.

O secretário enfatizou que 
a reabertura será feita após 
revitalização desses espaços 
que vão funcionar de forma 
humanizada dentro do traba-

lho de políticas públicas vol-
tadas para a qualidade de vida 
dos cidadãos.

“Estamos trabalhando 
para que, nos próximos 
meses, nossas metas já este-
jam acontecendo. Tem muita 
novidade vindo e a nossa 
equipe é composta por téc-
nicos competentes que tra-

balham em prol da popula-
ção”, concluiu o secretário.

O parque de exposições fica 
à Rodovia Amaral Peixoto (RJ-
108), no Bairro São José do 
Barreto, ao lado do Centro de 
Convenções Jornalista Roberto 
Marinho; o Horto e o Curral 
estão localizados no Aterrado 
do Imburo; a antiga Ceasa fun-

cionava na Barra de Macaé, 
em frente ao Estádio Cláudio 
Moacyr; e os Espaços da Agroe-
conomia, no distrito de Córrego 
do Ouro, na Escola Joaquim 
Augusto Borges, na Bicuda 
grande, e a Casa da Cachaça, 
na Bicuda Pequena, que serão 
bases para receber as deman-
das da Agroeconomia.

P
or conta da alta pro-
cura, as inscrições 
do festival gastronô-
mico “Degusta Bú-

zios” foram prorrogadas até 
a próxima sexta-feira (10). 
O evento acontece nos últi-
mos fins de semana de outu-
bro, sendo esses dias 15,16 e 
17; 22, 23 e 24; 29, 30 e 31. 

Além da diversidade gas-
tronômica de chefes renoma-
dos, o evento também conta 
com arte, cultura, degustação 
e entretenimento. Sem contar 
que os pratos serão prepara-
dos por pescadores de Búzios. 
A ficha de inscrição está dis-
ponível no portal oficial da 
prefeitura. 

Lembrando que os partici-
pantes serão obrigados a cum-
prir os protocolos de segurança 
e cuidados contra a Covid-19.
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Alta procura faz com que Degusta 
Búzios estenda prazo de inscrições

Interessados podem se cadastrar até a próxima sexta-feira

Com 72 medalhas con-
quistadas nos Jogos Paralím-
picos de Tóquio, sendo 22 
de ouro, 20 de prata e 30 de 
bronze, o Brasil fez história 
ao alcançar sua melhor colo-
cação na competição olím-
pica, terminando na sétima 
colocação. E no que depen-
der da Prefeitura de Nova 
Iguaçu, o resultado do país 
nas Paralimpíadas de Paris, 
em 2024, tem tudo para ser 
ainda melhor. Pelo menos 
quatro atletas paralímpicos 
de alto rendimento estão trei-
nando na Vila Olímpica da 
cidade e têm grandes chances 
de conquistar uma vaga para 
competir na capital francesa.

Márcio Nunes, Leonardo 
Sabino, Guilherme Cardoso 
e Adriele de Moraes fazem 
parte da equipe de atletismo 

da Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEMEL), 
treinada pelo ex-atleta para-
límpico iguaçuano Irani Silva 
Filho. “Iniciamos o traba-
lho com para-atletas na Vila 
Olímpica em 2009 e um dos 
primeiros a aderirem à nossa 
equipe foi o Guilherme Car-
doso, um dos melhores velo-
cistas T12 do Brasil da atu-
alidade. Nós contamos tam-
bém com o Leonardo Sabino, 
considerado um dos maio-
res saltadores do país e com 
passagem pela seleção bra-
sileira. A Adriele de Moraes 
também faz parte da seleção 
e foi campeã parapanameri-
cana em Toronto-2015. Já o 
Márcio Nunes disputou a Rio-
2016”, conta Irani, que par-
ticipou dos Jogos Paralímpi-
cos de Seul, em 1988.

Nova Iguaçu oferece atletismo 
de alto rendimento para atletas 
paraolímpicos e mira Paris 2024

A Secretaria Municipal de 
Saúde do Rio adiou para 25 de 
setembro a vacinação de ani-
mais contra raiva após pelo 
menos 10 cachorros terem sido 
vacinados e morrido em Magé, 
na Baixada Fluminense. 

A campanha na capital só 
vai começar após o laudo da 
investigação, que pretende des-
cobrir se houve falha humana 
ou há erro no lote distribuído 
pelo Ministério da Saúde.

Segundo a Prefeitura, a vaci-
nação de todos os casos de rea-
ções e mortes dos animais acon-
teceram em um único posto 
de Magé, na unidade do bairro 
Santo Aleixo.

A Tigresa fez companhia ao 
senhor Mario Silva nos últimos 
16 anos, até o último sábado (4).

“Como de praxe na época de 
vacina, eu costumo trazer minha 
cachorra no PSF. Eu trouxe, não 
foi diferente sábado. Eu corri 
no quintal, ela estava total tre-
mula, gritava muito, eu fiquei 
desesperado. A cachorra sau-
dável, retornei no meu quintal 
e minha cachorra estava morta 
igual a um pau, aquilo me doeu 
muito, é uma vida, a cachorra 
era uma filha nossa”, afirmou 
o senhor Mário.

Pelo menos, 10 cachorros 
morreram e outras dezenas de 
animais tiveram reações fortes 
depois de receber a vacina antir-
rábica no posto de saúde no 
bairro Santo Aleixo. Uma clí-
nica veterinária da região ficou 
lotada, a ponto de faltarem insu-
mos para tratar os animais.

PREFEITURA INVESTIGA CASO
A Prefeitura de Magé divul-

gou um comunicado infor-
mando que um processo admi-
nistrativo foi instaurado para 
apurar o ocorrido.

Em outra publicação, infor-
mou que cerca de 35 mil ani-
mais foram vacinados e que nos 
demais bairros do município a 
vacinação não teve problemas.

A administração anunciou 
ainda que toda a equipe envol-
vida no processo de vacinação 
foi afastada até a conclusão final 
com a vinda dos laudos.

SES NOTIFICA O MINISTÉRIO 
DA SAÚDE

A Secretaria Estadual de 
Saúde (SES) do Rio, por sua 
vez, informou que notificou o 
Ministério da Saúde sobre os 
problemas para o acompanha-
mento do caso, que já está sendo 
investigado.

A delegacia de Magé infor-
mou que está sabendo do caso, 
mas ainda não recebeu uma 
reclamação formal para come-
çar a investigação.

A Secretaria Estadual de 
Saúde afirmou ainda que não 
suspendeu a vacinação por 
entender que esse foi um caso 
isolado.

O Dia D da vacinação foi no 
sábado (4) e as próximas vaci-
nas no posto de saúde em Santo 
Aleixo serão aplicadas apenas 
na repescagem.

Rio adia 
campanha contra 

raiva depois 
que 10 animais 
morreram na 
vacinação em 

Magé, na Baixada 
Fluminense

Pelo menos quatro atletas paralímpicos de alto rendimento estão treinando na Vila Olímpica da cidade

Parque de Exposições será reativado em Macaé

O parque de exposições fica à Rodovia Amaral Peixoto (RJ-108)

Fotos: Reprodução

Estamos trabalhando 
para que, nos próximos 
meses, nossas metas já 
estejam acontecendo. 
Tem muita novidade 
vindo e a nossa equipe 
é composta por 
técnicos competentes 
que trabalham em 
prol da população

DUDU JARDIM, SECRETÁRIO DE 
AGROECONOMIA
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Dois presos e 
dois menores 

apreendidos com 
carro roubado 
em Itaboraí

P
oliciais militares do 
Batalhão de Polícia 
Rodoviária (BPRv) 
prenderam dois cri-

minosos e apreenderam dois 
adolescentes no último do-
mingo, na Rodovia RJ-104, 
no bairro Marambaia, em Ita-
boraí, Região Metropolitana 
do Rio. Segundo a corpora-
ção, o grupo havia roubado 
um veículo na mesma região. 

De acordo com a PM, 
equipes do BPRv estavam 
em patrulhamento na RJ-104 
quando deram ordem de 

Homem é capturado 
em flagrante 

furtando cabos de 

Homem morre 
após tiroteio na 
comunidade do 

Quitungo

Adolescente 
baleada após 
baile na Maré 
permanece em 
estado grave

Um homem foi preso em 
flagrante, na noite da última 
terça-feira (7),  furtando 
cabos de sinalização dos 
trens da SuperVia. A prisão 
ocorreu por volta das 23h30, 
na altura da estação Olinda, 
no ramal Japari, na Baixada 
Fluminense. 

De acordo com os agen-
tes, o flagrante ocorreu em 
uma ronda de rotina. Após 
deterem o suspeito, a Polícia 
Militar foi acionada e efetuou 
a prisão. O homem estava 
com cerca de seis metro de 
cabos de cobre. 

Em nota, a SuperVia 
lamentou o incidente e expli-
cou que “ocorrências como 
essa causem riscos à opera-
ção dos trens e transtornos 
aos seus milhares de clien-
tes. No primeiro semestre 

deste ano, foram registra-
das 364 ocorrências de fur-
tos de cabos de energia e de 
sinalização no sistema fer-
roviário, totalizando mais 
de 14 mil metros de cabos 
retirados indevidamente do 
sistema. Desde o início do 
ano, já foi gasto mais de R$ 
1 milhão com recuperação do 
sistema de sinalização devido 
a esses crimes. Os casos são 
comunicados às autoridades 
competentes e registrados na 
Delegacia de Roubos e Fur-
tos (DRF)”.

Ainda segundo a con-
cessionária, os agentes da 
SuperVia não têm poder de 
polícia, mas realizam ron-
das constantes e acionam a 
polícia sempre que necessá-
rio. Por vezes, essa parceria 
resulta em detenções ou pri-
sões de criminosos. 

Um homem morreu, na 
noite da última terça-feira 
(7), após um tiroteio na 
comunidade do Quitungo, 
em Brás de Pina, na Zona 
Norte do Rio. A identidade da 
vítima ainda não foi revelada. 
Nas redes sociais, morado-
res relataram que a troca de 
tiros foi um confronto entre 
facções rivais. Os disparos 
foram ouvidos por volta das 
20h30.

A Polícia Militar informou 
que foi acionada e agentes 
do 16º BPM (Olaria) estive-
ram no local. O homem foi 
encontrado já sem vida pelos 
policiais.

A Polícia Civil também foi 
acionada para a realização 
da perícia. A Delegacia de 
Homicídios da Capital (DHC) 
investiga o caso e realiza dili-
gências para apurar a autoria 
e a motivação do crime.

A adolescente de 16 anos 
baleada pelo cunhado, Patrick 
Jorge Assis, de 19, durante 
uma briga, no baile funk do 
Complexo da Maré, no último 
domingo, permanece inter-
nada em estado grave no Hos-
pital Estadual Getúlio Vargas, 
na Penha, na Zona Norte do 
Rio. A informação foi confir-
mada pela Secretaria Estadual 
de Saúde (SES) na manhã desta 
quarta-feira. A irmã da jovem, 
Débora Adelino da Conceição, 
de 20 anos, namorada do ati-
rador foi baleada na cabeça e 
morreu.

Débora foi enterrada na 
última terça-feira, no cemitério 
da Cacuia, na Ilha do Governa-
dor, na Zona Norte, e foi reser-
vada apenas para familiares e 
amigos.

A Polícia Civil informou que 
a principal linha de investiga-
ção da Delegacia de Homicí-
dios da Capital (DHC) aponta 
que, após matar Débora e atin-
gir a cunhada, Patrick teria sido 
executado por traficantes da 
região. Ainda não há informa-
ções sobre o corpo do homem. 
Segundo a especializada, teste-
munhas estão sendo ouvidas e a 
delegacia aguarda os laudos das 
perícias realizadas. “Diligências 
seguem em busca de informa-
ções que ajudem a esclarecer o 
caso”, disse a corporação.

Fotos Reprodução

Houve 
apreensão de 
um revólver 
calibre 32, 
maconha, 
dinheiro em 
espécie e 
um aparelho 
celular

O homem 
estava com 

cerca de 
seis metro 

de cabos 
de cobre 

Investigações 
estão a cargo 
da Delegacia 
de Homicídios 
da Capital

parada a um veículo trafe-
gando na altura do bairro 
Marambaia, em Itaboraí. A 
ordem foi desrespeitada e os 

criminosos iniciaram uma 
fuga. Os policiais iniciaram 
cerco na via e conseguiram 
alcançar o carro.

Dois criminosos foram 
detidos e dois adolescentes 
foram apreendidos, tam-
bém houve apreensão de 
um revólver calibre 32, um 
sacolé de maconha, dinheiro 
em espécie e um aparelho 
celular. O carro era roubado 
e foi recuperado.

A ocorrência foi enca-
minhada para a 73ª DP 
(Neves).

Sua irmã, Débora, morreu 
com um tiro na cabeça

A ordem foi desrespeitada 
e os criminosos 
iniciaram uma fuga. 
Os policiais iniciaram cerco 
na via e conseguiram 
alcançar o carro.
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“Gordão” levava drogas 
da comunidade do Jacaré 
para a Região dos Lagos

A
prisão do trafican-
te Gabriel Botelho 
Ramos, o ‘Gor-
dão’, revelou uma 

conexão entre traficantes do 
Jacaré, na Zona Norte do Rio 
de Janeiro, com comunidades 

na Região dos Lagos. Agentes 
da Delegacia de Roubos e Fur-
tos de Automóveis (DRFA), 
localizaram o criminoso on-
tem após sair da comunidade 
carioca com carga de drogas. 

Segundo a polícia, a droga 

apreendida com ele gera um 
prejuízo de aproximadamente 
R$ 220 mil para a principal fac-
ção criminosa do Rio. 

Gordão já era monitorado 
pelo núcleo de inteligência da 
especializada. Na manhã de 

ontem, a polícia identificou que 
o veículo usado por ele pas-
sava nas imediações de Ben-
fica. Uma equipe da DRFA ten-
tou abordar o veículo, mas o 
traficante tentou fugir, sendo 
detido na proximidade do 

Morro do Tuiuti.
O traficante foi levado 

para a sede da especializada, 
na Cidade da Polícia, e preso 
em flagrante pelos crimes de 
tráfico de drogas e associação 
criminosa. 

Preso suspeito de 
participar da morte de 
Cabo da PM em Niterói

Integrante de facção 
criminosa é preso por 
tentativa de homicídio

Policiais militares prende-
ram um dos suspeitos de ter 
participado do ataque a tiros 
que resultou na morte do poli-
cial militar Douglas de Carvalho 
Cruz, de 32 anos. Ele foi bale-
ado ao tentar fugir da comu-
nidade do Jacaré, em Niterói, 
momentos após o crime. 

Equipes do Batalhão de 
Ações com Cães (BAC), refor-
çavam o policiamento na região 
e foram informadas que crimi-
nosos tentavam sair da comuni-
dade usando um carro roubado. 
Após cerco montado, na altura 
do túnel que divide os bairros 
Cafubá e São Francisco, houve 
confronto e apenas o motorista 
do carro permaneceu no local. 
Segundo a PM, o grupo armado 
fugiu para uma área de mata. A 
suspeita é que o bando tenha 
sido responsável pela morte do 
policial. 

As polícias Militar e Civil 
fizeram o cerco e localizaram 
um criminoso baleado. Ele 
preso foi levado para um hos-
pital da região e, após ser libe-
rado, foi conduzido para a Dele-

Um homem foi preso na 
última terça-feira, em uma 
ação conjunta entre agentes da 
108ª DP (Três Rios), com apoio 
da Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), acusado de tentativa de 
homicídio. Segundo a Polícia 
Civil, ele é integrante da maior 
facção de tráfico de drogas que 
atua no Estado, sendo apon-
tado como a liderança da região 
onde atuava. A captura aconte-
ceu após trabalho de inteligên-
cia e monitoramento.

A ação foi em cumprimento 
de mandado de prisão preven-
tiva expedido pela 2ª Vara Crimi-
nal de Três Rios. O criminoso e 

outro homem foram indiciados, 
denunciados e tiveram a prisão 
preventiva decretada após serem 
identificados como autores do 
crime ocorrido em janeiro deste 
ano, no bairro Nova Niterói, 
Região Metropolitana do Rio.

Em 2016, o criminoso foi 
preso em flagrante quando con-
duzia um veículo pela Rodo-
via BR-040, com grande quan-
tidade de cocaína. O criminoso 
foi capturado no mesmo local 
nesta terça-feira. Ele e outros 
homens ligados a ele são investi-
gados, ainda, por outros crimes, 
como homicídio e tentativa de 
homicídio cometidos este ano.

A captura aconteceu após trabalho de 
inteligência e monitoramento 

Fotos: Reprodução

Projeto de lei 
quer impedir 

identificação de 
suspeitos por 
fotos que não 
sejam oficiais

Um projeto de lei apresen-
tado na Assembleia Legisla-
tiva do Rio (Alerj) pretende 
impedir a identificação de sus-
peitos a partir de fotos não ofi-
ciais. A iniciativa prevê que 
as vítimas só possam reco-
nhecer os autores de crimes 
sendo apresentadas a imagens 
extraídas de bancos da Polícia 
Militar, da Polícia Civil ou do 
Instituto Félix Pacheco, entre 
outros conteúdos de caráter 
governamental. Assim, os 
investigadores não poderiam 
mais utilizar registros extraí-
dos do Facebook ou de qual-
quer rede social, por exemplo. 
Esse procedimento foi utili-
zado pela polícia para pren-
der o técnico de enfermagem 
João Luiz da Silva Oliveira, 
de 32 anos.

“Nossa finalidade é a de 
colaborar com os registros de 
ocorrência, evitando que os 
servidores cometam erros ou 
conduzam uma investigação 
de maneira a ser desqualifi-
cada posteriormente. O que 
além de deixar uma marca 
para toda a vida no acusado, 
como ocorreu recentemente 
com um rapaz que ficou preso 
por quase um ano, é um ver-
dadeiro absurdo.”, afirma o 
deputado estadual Dionísio 
Lins (Progressista), autor do 
projeto de lei.

O texto da proposta deter-
mina ainda que fique proibida 
a apresentação de fotografias 
em que apareçam amigos ou 
conhecidos do investigado. 
Além disso, também ficaria 
vedado o uso de imagens de 
outros suspeitos associados 
a crimes semelhantes ao do 
caso que estiver sendo apu-
rado. O uso de fotos retira-
das de redes sociais, muitas 
vezes registros em que apare-
cem mais de uma pessoa, é prá-
tica comum nas delegacias no 
momento do reconhecimento 
facial por parte das vítimas.

Muitas vezes, no entanto, 
o procedimento leva ino-
centes para a cadeia. Um 
levantamento realizado pela 
Defensoria Pública do Rio de 
Janeiro este ano apontou que 
90 pessoas foram presas por 
engano nos últimos oito anos 
no estado. Segundo essa pes-
quisa, os negros representam 
83% dos presos injustamente. 
De acordo com os dados, os 
erros ocorreram por reconhe-
cimento equivocado de foto.

O técnico de 
enfermagem João Luiz 
foi preso com base em 
foto de redes sociais

Traficante foi preso nas imediações do Morro do Tuiuti

 O cabo da 
Polícia Militar, 
Douglas 
Cruz, estava 
de folga e foi 
assassinado 
a tiros, na  
última terça

gacia de Homicídios de Nite-
rói, São Gonçalo, Itaboraí e 
Maricá (DHNSG), onde o caso 
foi registrado. 

Ainda segundo a polícia, o 
motorista prestou depoimento 
como testemunha e foi liberado. 

O cabo da Polícia Militar, 
Douglas Cruz, estava de folga 
e foi assassinado a tiros, na libe-
rada última terça-feira (7), na 
comunidade do Jacaré, em Pira-
tininga, na Região Oceânica de 
Niterói.
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O 
Museu de Arte Contemporânea (MAC) de Niterói 
vai comemorar seu aniversário de 25 anos presen-
teando o público com sete exposições gratuitas. A 
abertura aconteceu ontem e dura todo o mês de se-

tembro e as mostras têm relação com o museu e sua história.
Uma delas homenageia ainda os 90 anos do Cristo Reden-

tor, a instalação 90 | 25 ocupará o salão principal, varanda 
e mezanino.

“Esses dois monumentos, o MAC e o Cristo Redentor, tra-
zem dois grandes desafios: o Cristo, com 90 anos, foi constru-
ído nos primórdios do concreto armado no mundo. O mesmo 
desafio foi feito por Oscar Nie-
meyer, ao construir esse museu 
que completou 25 anos”, disse o 
prefeito Axel Grael, durante o lan-
çamento do projeto.

O salão principal vai abriga a 
exposição “Ícones e arquétipos”, 
de Oskar Metsavaht, que traz um 
conjunto de obras - fotografias, 
pinturas e vídeos - que fazem cor-
relação entre o Cristo e o MAC, 
símbolos das cidades do Rio de 
Janeiro e de Niterói.

Já a exposição “A simbologia 
da paisagem”, com obras das Cole-
ções MAC e Sattamini, dialoga 
com as obras de Metsavaht.

A mostra “A materialização 
do invisível” fica no mezanino 
e reúne obras das coleções do 
museu com trabalhos de Lygia 
Clark, Tunga, Beatriz Milhazes 

e Ricardo Ventura.
Na Praça do Museu, o público será recebido pelo monu-

mento dos 25 anos – criado, especialmente para o local, por 
José Raul Allegretti, para ser visto por todos os lados.

Já a “MAC Origens” exibe diversos documentos, publica-
ções e imagens, que traçam um panorama da história do museu.

A exposição “Web Derive 01”, que integra o projeto “Tran-
seuntis Mundi”, dos artistas Cândida Borges e Gabriel Mario 
Vélez, retrata a transculturalidade resultante das migra-
ções. Ela tem captação em realidade virtual de pessoas em 
várias cidades do mundo como Nova York, Londres, Rio de 

Janeiro e Bogotá.
Com citações em néon de compo-

sitores como Caetano Veloso, Pau-
linho da Viola e Nelson Sargento, 
a exposição “Samba Exaltação”, de 
Felippe Moraes, tece comentários 
filosóficos sobre o carnaval ausente, 
a pandemia e o atual contexto his-
tórico e social do Brasil.

OUTROS TRABALhOS NO MAC
Ao longo do mês de setembro, 

outras linguagens estarão presen-
tes na programação, como a Cia 
de Ballet de Niterói, nos dias 11 
e 12, trazendo a dança contempo-
rânea da cidade para o interior do 
museu, em uma apresentação iné-
dita criada exclusivamente para os 
25 anos do MAC. No dia 23, acon-
tecerá o Seminário de Arte e Cul-
tura LGBTI.
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MUNDO DOS 
FAMOSOS

MUSEU DE ARTE CONTEMPORÂNEA DE NITERÓI  
CELEBRA 25 ANOS COM SETE EXPOSIÇÕES GRATUITAS

HORÓSCOPO

O dia favorece a evolução em conjunto e o trabalho em 
equipe, mas também podem surgir discussões e conflitos 
de interesses nas relações tanto de trabalho quanto nas 
relações amorosas. Tome cuidado com o excesso de 
competição e com disputas e conflitos. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O dia traz muita criatividade e energia. Portanto será um dia de 
muita produtividade e harmonia com as suas tarefas cotidianas, 
realizando muitas coisas sem tanta dificuldade. Você pode 
receber muita ajuda de pessoas que te querem bem, e isso 
acaba fortalecendo suas relações, principalmente no trabalho.

TOURO
21 abr a 20 mai

Pode ser um dia emocionalmente incômodo se as coisas não 
se saírem como você gostaria. Você pode se sentir frustrado a 
respeito do resultado de algo. Pode ser preciso seguir, mesmo com 
o coração angustiado. Tome cuidado com mimos e excessos. O dia 
pode ser positivo para as parcerias, principalmente no trabalho.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O dia é agitado, mas é importante se manter mais equilibrado, porém 
tudo pode te atropelar pela rapidez dos acontecimentos. É preciso 
permitir que as coisas aconteçam como precisam acontecer, sem 
resistir a nada. Quanto mais deixar as coisas fluírem e se preocupar 
apenas com o que é importante, mais seu dia tem progressos.

LEÃO 
23 jul a 22 ago

O dia é agitado, mas é importante se manter mais equilibrado, porém 
tudo pode te atropelar pela rapidez dos acontecimentos. É preciso 
permitir que as coisas aconteçam como precisam acontecer, sem 
resistir a nada. Quanto mais deixar as coisas fluírem e se preocupar 
apenas com o que é importante, mais seu dia tem progressos.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Existe uma energia de conclusão hoje. Você pode se sentir 
feliz, aliviado ou contente por um resultado alcançado. 
Pode ser convidado para um trabalho ou uma parceria 
que poderá render bons frutos. Existe realização e boas 
promessas de se realizar no futuro.

LIBRA
23 set a 22 out

Tome cuidado com as indecisões. O dia pode estar 
caótico e pode ser que lidar com as pessoas seja 
desafiador. Tome cuidado com a falta de foco, as 
distrações e a falação excessiva. As relações podem ser o 
grande alento deste dia, trazendo resoluções.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você pode encontrar coragem para seguir com uma ideia 
ou para se permitir viver o que deseja viver. Existe uma 
energia de muita liberdade hoje, e isso acaba fortalecendo 
as suas relações, porque você está com uma visão 
expandida e também amoroso e acolhedor.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Haverá muita energia criativa no seu dia. É importante se 
permitir realizar o que pretende. A família ou os assuntos 
domésticos estão ativados, mas pode ser preciso se equilibrar 
entre suas vontades e as vontades dos outros.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Dia de realização pessoal e frequência na sua rotina. 
Ainda que existam atrasos e lentidão, além de busca 
por paciência, o seu dia tem segurança e tranquilidade. 
Tomar decisões é necessário e você pode optar por ter 
um dia sem grandes surpresas.

CAPRICÔRNIO
22 dez a 20 jan

Seu dia traz coragem e avanços. É importante ter uma 
postura de iniciativa e foco da sua mente nas suas tarefas. 
A procrastinação pode ser um veneno para o seu dia. 
Cuide bem das suas tarefas e avance em direção a elas 
sem dar bola para tudo que queira tirar sua energia.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Dia de enfrentar os obstáculos com coragem — e 
eles podem existir, porém mantenha sua postura de 
autoconfiança. Quanto mais for desapegado e persistente, 
mais poderá avançar neste dia, que pode ser cansativo no 
final. Ele pode querer tirar a sua paz a todo custo.

PEIXES
19 fev a 20 mar
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MORRE FILHO DE ROBERTO CARLOS, 
DUDU BRAGA, APÓS LUTAR CONTRA 
CÂNCER IRREVERSÍVEL

Reprodução

O filho de Roberto Carlos, Dudu Braga, faleceu 
ontem. Aos 52 anos, o produtor musical morreu, 
no Hospital Albert Einstein, em São Paulo, onde 
estava internado devido a um câncer irreversível.

Desde setembro do ano passado, ele estava lutando 
contra a doença detectada em seu peritônio, 
membrana que envolve a parede abdominal.

Mesmo recebendo tratamento, o filho de Roberto 
Carlos não estava respondendo aos cuidados e 
acabou tendo uma piora nos últimos dias.

O velório e enterro de Dudu Braga será restrito 
a família. O produtor musical deixa a esposa, 
Valeska Braga, com quem estava há 17 anos, 
e a filha, Laura Braga, de cinco anos.

Abertura teve início ontem

SERVIÇO

MUSEU DE ARTE CONTEMPORÂNEA:  
Mirante da Boa Viagem, em Niterói

FUNCIONAMENTO:  
de terça a domingo, das 11h às 16h

EXPOSIÇÕES - Abertura para o público  
no dia 08 de setembro
90 | 25 – ÍCONES E ARQUÉTIPOS  
– Salão Principal ;
90 | 25 – A SIMBOLOGIA DA PAISAGEM – Varanda ;
90 | 25 – A MATERIALIZAÇÃO DO INVISÍVEL – 
Mezanino ;

– TRANSEUNTIS MUNDI – Mezanino e virtual ;
– MAC ORIGENS – Recepção;
– SAMBA EXALTAÇÃO – Praça;
– MONUMENTO COMEMORATIVO DOS 25 – 
ANOS DO MAC NITERÓI – Praça.

LARISSA MANOELA É FLAGRADA 
DE FIO DENTAL NA PRAIA E 
OSTENTA BUMBUM EM FORMA

A atriz Larissa Manoela, de 
20 anos, aproveitou o sol e 
as altas temperaturas que 
fazem no Rio de Janeiro 
nesta semana para turbinar 
o seu bronzeado na praia.

Fotografada pelos paparazzi 
de plantão nesta quarta-feira, 
8, a artista da TV Globo foi 
vista de biquíni fio dental nas 
areias da Barra da Tijuca.

Por lá, a famosa chamou a 
atenção ao se refrescar em 
um banho de mar, ostentando 
a sua ótima forma física de frente e de costas.

Atualmente, Larissa Manoela se dedica as 
primeiras preparações para a sua grande estreia 
na plim plim. A atriz viverá a protagonista 
de Além da Ilusão, trama de época que será 
exibida na faixa das 18 horas do canal.
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O São Gonçalo Shopping, 
empreendimento administrado 
pela Aliansce Sonae, inaugura 
a Arena do Futuro, novo pro-
jeto de jogos e atividades da 
Game Station com foco em 
gerar uma experiência diferen-
ciada com o público em um 
cenário moderno e inovador.

O ambiente de 140 m² é 
composto por seis atrações, 
sendo três do universo da rea-
lidade virtual, dois arcades e 
máquina de foto com revelação 
expressa. A atração principal 
da arena é a Montanha-Russa 

virtual, que possui mais de 100 
opções diferentes de cenários 
radicais e movimentos realis-
tas. Outra novidade é a Moto, 
também com realidade virtual.

Os Arcades, clássicos jogos 
de fliperama, também estão 
disponíveis na arena. O grande 
destaque para essa modali-
dade é a Space Invaders, uma 
releitura em tamanho gigante 
do jogo de tiro mais famoso do 
mundo. Para registrar a diver-
são, o ambiente conta com um 
totem instagramável.

Para abertura, o empreen-

dimento lançou combos pro-
mocionais. Por R$ 20,00, um 
jogador tem direito a uma 
volta virtual na Montanha-
-Russa e na Moto, já para 
grupo de três pessoas, essas 
mesmas atividades custam R$ 
40,00, ao todo. Os brinquedos 
também possuem valores avul-
sos entre R$ 5,00 e R$ 15,00 
por jogada. O horário de fun-
cionamento é das 10h às 22h.

SERVIÇO

LOCAL: São Gonçalo 
Shopping - Av. São 
Gonçalo 100 – Boa 
Vista – São Gonçalo/
RJ (Rodovia Niterói-
Manilha, Km 8,5)

TEL.: (21) 2018- 5418

Para celebrar o aniversá-
rio, a Venancio lança a maior 
promoção de vendas da sua 
história. O grande ator e dire-
tor Ary Fontoura é o porta-
-voz da campanha, que terá 
veiculação nas mídias online 
e offline, incluindo TV, e o 
lançamento do jingle ‘Passa 
na Venancio’. Durante todo 
o mês, haverá grande volume 
de ofertas e mais de 170 mil 
em prêmios - barras de ouro 
e vales-compras. A campa-
nha de 2021 também vai 
beneficiar centenas de famí-
lias em comunidades do Rio 
de Janeiro, com a ação social 
cujo mote é ‘A sua participa-
ção ajuda a quem tem fome’, 
em parceria com a ONG Voz 
das Comunidades.

PROMOÇÃO DE VENDAS
Até o dia 30/09, os clientes 

que comprarem R$ 80 ou mais, 

em qualquer um dos canais 
de vendas da rede (com exce-
ção de medicamentos e fór-
mulas infantis), ganharão um 
cupom para concorrer a prê-
mios todos os dias, em vales-
-compras, e ao sorteio final 
em barras de ouro. Os valo-
res referentes aos vales pode-
rão ser usados nas lojas físicas 
ou no site, até janeiro de 2022. 
Os cupons serão preenchidos 
de forma digital, pelo hotsite 
da campanha. O regulamento 
completo pode ser consultado 
no site da Venancio.

Além de concorrer a prê-
mios todos os dias, os clien-
tes podem aproveitar as ofer-
tas nas mais variadas catego-
rias de produtos, durante todo 
o mês. Em dias especiais, como 
10/09, data em que a rede com-
pleta seus 42 anos, dezenas 
de produtos estarão com des-
contos ainda mais expressi-

vos. No Dia do Cliente, 15/09, 
haverá outros produtos com 
descontos diferenciados. Um 
dia da campanha será dedi-
cado aos descontos em toda 
a linha V.happy, marca pró-
pria da rede, com  polivitamí-
nicos, cápsulas de ômega 3, 
entre outros.

GAROTO-PROPAGANDA
Ary Fontoura, no auge 

de seus 88 anos, conquistou 
durante a pandemia quase 3 
milhões de seguidores no Ins-
tagram. Fenômeno da inter-
net, com conteúdo leve e diver-
tido, ele será o protagonista 
da campanha veiculada na TV 
aberta e por assinatura. Além 
disso, vai divulgar a promoção 
de vendas do aniversário em 
todas as mídias e canais de 
vendas da rede. Influenciado-
res também farão a divulgação 
nas redes sociais.
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dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES

CULTURA

FLÁVIA ALVES É A NOVA MADRINHA  
DA UNIDOS DE BANGU

A 
Unidos de Bangu tem uma nova 
madrinha para o próximo carna-
val. Primeira dama e até então 
integrante do quadro de musas, 

Flávia Alves terá novo cargo na mais anti-
ga escola da Zona Oeste. Ela, que iniciou a 
sua trajetória na Mocidade Independente 
nos anos 2000, foi coordenadora da ala de 
passistas da escola, cargo que também exer-
ceu na Unidos de Padre Miguel. Contente, 
Flávia prometeu muito empenho na comu-
nidade banguense:

“Ser madrinha da Bangu é algo que vai 
muito além de um cargo. É respeito, carinho 
e, principalmente, gratidão por cada compo-
nente. Só tenho que agradecer toda a agremia-
ção pela receptividade e dizer que farei o meu 
melhor”, afirma Flávia.

No enredo “Deu Castor na cabeça”, o car-
navalesco Marcus Paulo vai viajar pela histó-
ria de Castor de Andrade. O Bangu Atlético 
Clube, uma das maiores paixões do homena-
geado, é claro, não vai ficar de fora do des-
file e será o tema da fantasia da madrinha da 
agremiação.

“A Flávia vai representar as conquistas do 
Banguzão, uma grande potência do futebol na 
administração do Sr. Zizinho e de Castor de 
Andrade. O figurino será personalizado sim-
bolicamente como o mais valioso dos troféus 
do nosso clube, numa visão artística e poé-
tica”, revela Marcus.

Em 2022, a Unidos de Bangu será a sexta 
escola a se apresentar na sexta-feira de carna-
val, pela Série Ouro da LigaRJ, na Marquês 
de Sapucaí.

Drogaria Venancio traz Ary Fontoura 
como ‘garoto-propaganda’ em 

grande campanha de aniversário

Quem visitar o Jardim Botânico do Rio 
nesta quinta-feira (9/09) poderá conhecer 
um acampamento botânico, com equipa-
mentos e utensílios que pesquisadores levam 
nas expedições. Na estrutura, montada no 
corredor cultural, pesquisadores mostrarão 
ao público como é feito o trabalho de biólo-
gos em campo, desde a coleta de amostras 
de plantas à preparação do material a ser 
transportado e, posteriormente, estudado.

A iniciativa faz parte da semana da Ama-
zônia, promovida pelo JBRJ, para celebrar 
este e os outros cinco biomas brasileiros – 
Caatinga, Mata Atlântica, Cerrado, Panta-
nal e Pampa -, além do Sistema Costeiro-
-marinho, durante o ano. A Amazônia, uma 
das regiões com maior biodiversidade do 
mundo, é o primeiro contemplado.

Até o próximo sábado (11/09), os visitan-
tes conferem lançamento de livro e atividades 
educativas e dinâmicas com jogos didáticos. 
Além disso, nos restaurantes instalados no 
Jardim, está disponível cardápio com pratos 
típicos da gastronomia local, e, na loja de sou-
venirs, no Centro de Visitantes, estão à venda 
produtos da “Coleção biomas brasileiros”.

No último domingo (5), foi reaberta à 
visitação pública a cabana do pescador, loca-
lizada na Região Amazônica do Jardim Botâ-
nico. Fechada desde o início da pandemia, a 
cabana do pescador é uma reprodução das 
moradias tradicionais amazônicas. No seu 
interior, utensílios típicos ribeirinhos ama-
zonenses podem ser observados pelo visi-
tante, proporcionando uma experiência his-
tórica, cultural e ambiental da região.

Acampamento temático é atração 
do Jardim Botânico na semana de 
atividades do bioma Amazônia
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Musa no carnaval passado ganha nova função rumo a 2022
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Rede de farmácias faz 42 anos em setembro

A iniciativa faz parte da semana da Amazônia

São Gonçalo Shopping 
inaugura Arena do 

Futuro, espaço de jogos 
virtuais da Game Station

O ambiente de 140 m² é composto por seis atrações
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O estado do Rio está com 3.228 
vagas de estágio e jovem aprendiz 
nesta semana. O CIEE/Rio oferece 
2.833 oportunidades, sendo 1.953 
para ensino superior e 880 para ensino 
médio. Já a Fundação Mudes tem 395 
vagas de estágio, nos níveis superior, 
médio e técnico. O valor da bolsa-
-auxílio pode chegar a R$ 2 mil.  

Na Fundação Mudes, as carrei-
ras do ensino superior com o maior 
número de vagas são: Administração 
(41), Comunicação Social (49), Enge-
nharia (31), Ciência da Computação 
(30), Análise de Sistemas (9), Ciên-
cias Contábeis (14), Marketing (24), 

Design (12), Letras (10), Nutri-
ção (7) Pedagogia (6), e Logística 
(3). Ainda há vagas para cursos 
como Biologia, Economia, Enfer-
magem, Fisioterapia, Gastronomia, 
Hotelaria, Odontologia, Turismo e 
muito mais.

Há chances para estágio no 
ensino médio, são 7 no total e tam-
bém 8 vagas para pessoas com defi-
ciência (PCD). Além delas, há opor-
tunidades para cursos técnicos, que 
somam 71 vagas. As principais são 
em técnico em Eletrônica (12), téc-
nico em Mecânica (11) e técnico em 
Administração (11), mas há vagas 

também para técnico em Design Grá-
fico, técnico em Informática, técnico 
em Química, técnico em Segurança 
do Trabalho, entre outras.

Para se candidatar, basta aces-
sar o site https://www.mudes.org.
br/. Tanto a candidatura para as 
vagas, como os processos seletivos 
ainda estão sendo feitos de maneira 
remota, por meio de telefone e inter-
net. Caso haja alguma dúvida sobre o 
processo de inscrição, é só entrar em 
contato com a Fundação Mudes por 
e-mail (gedipcal@mudes.org.br) ou 

pelo Fale Conosco do site, Face-
book ou Instagram.

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 9 DE SETEMBRO DE 2021SERVIÇO

Para se candidatar, basta 
acessar o site https://
www.mudes.org.br/. 
Caso haja alguma dúvida 
sobre o processo de inscrição, 
é só entrar em contato com a 
Fundação Mudes por e-mail 
(gedipcal@mudes.org.br) 
ou pelo Fale Conosco do site, 
Facebook ou Instagram.

Fotos: Reprodução

Acordo entre a Assembleia 
Legislativa do Rio de Janeiro 
e o governador Cláudio Cas-
tro pode permitir o avanço do 
pacote de austeridade, exigido 
pelo Regime de Recuperação 
Fiscal (RRF), que será apre-
sentado à Casa ainda nesta 
semana. A data, entretanto, 
não foi confirmada pelo gabi-
nete do governador. 

Um dos principais entra-
ves para a tramitação do texto 
seria o fim do triênio dos servi-
dores estaduais.  A expectativa 
é de que o governador apre-
sente a mensagem sugerindo 
o fim do sistema de progressão 
a todo funcionalismo, mas no 
entanto a Assembleia Legisla-
tiva vai derrubar a parte que 
trata dos atuais servidores. Ou 
seja, o fim do abono somente 

iria valer para os novos con-
cursados.

É importante destacar que 
os projetos vão tramitar em 
regime de urgência.

O movimento do governa-
dor se dá por conta das novas 
regras do regime de recupera-
ção que constam no Decreto 
10.681/21.  O novo regime não 
impõe compensações financei-
ras que a versão anterior pre-
via. Daí a necessidade de rea-
dequação dos gastos e plane-
jamento financeiro a médio e 
longo prazo para o reequilí-
brio das contas.

A expectativa é de que 
com a aprovação, o estado 
tenha um alívio de caixa de 
R$ 40,2 bilhões que vai de 
2022 até 2032, quando acaba 
o regime.

Mestrado em Matemática abre mais de mil 
vagas para professores da educação básica
A

té as 17h do dia 25 
de outubro, pro-
fessores de mate-
mática da educa-

ção básica podem se inscrever 
no Programa de Mestrado Pro-
fissional em Matemática em 
Rede Nacional (Profmat).   

Segundo o edital, o curso 
será ministrado em 77 institui-
ções, nos 26 estados e no Dis-
trito Federal. As aulas serão 
semipresenciais e têm início 
previsto para março de 2022. 
A seleção será toda em 2021, 
com a realização do exame 
de acesso em 4 de dezembro. 
A oferta, em todo o país, se 

dá por uma rede de institui-
ções coordenada pela Socie-
dade Brasileira de Matemá-
tica (SBM), com o apoio do 
Instituto de Matemática Pura 
e Aplicada (Impa).

PROFMAT
O Profmat é um dos pro-

gramas de Mestrado Profissio-
nal para Professores da Edu-
cação Básica (Proeb) da Coor-
denação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior 
(Capes) e está avaliado com 
nota 5. A iniciativa deve pro-
porcionar formação matemá-
tica aprofundada e relevante, 

a ser aplicada na educação 
básica.

PROEB
O Proeb segue as diretri-

zes estabelecidas pelo Ministé-
rio da Educação para a forma-
ção continuada stricto sensu 
de professores ativos, além de 
apoiar instituições de ensino 
superior e a rede de institui-
ções associadas. Por ele são 
oferecidos atualmente 12 pro-
gramas de pós-graduação de 
mestrado profissional, com 
mais de 15 mil alunos matri-
culados em 317 unidades de 
ensino em todo o país

Com o objetivo de promo-
ver a reflexão sobre as barrei-
ras ainda existentes no mercado 
de trabalho para mulheres grá-
vidas ou que estão no período 
pós puerperal, a 99 fechou par-
ceria com a Bloom — femtech 
de saúde focada no bem-estar 
de mães, pais e cuidadores de 
crianças — e está com 60 novas 
vagas disponíveis. As inscrições 
podem ser feitas pelo Portal de 
Carreiras da 99.

O objetivo é fortalecer os 

valores de igualdade de gênero 
na empresa, como explica 
Luciana Andreotti, Diretora 
de Recursos Humanos da 99:

“Temos como um de nossos 
pilares construir juntos, tendo 
a mente aberta, respeito, empa-
tia e confiança uns nos outros. 
Queremos acolher, valorizar e 
incentivar mulheres, para que 
a empresa siga crescendo nas 
mãos das melhores profissio-
nais que podemos ter”, reforça.

A parceria com a Bloom tem 

o objetivo de aprimorar os pro-
cessos seletivos e internos.

“Contratar gestantes é o 
pico de um imenso iceberg. 
Estamos falando sobre o setor 
privado assumir seu papel 
como rede de apoio das famí-
lias e promover o recebimento, 
retenção e promoção dessas 
mães no mercado de trabalho”, 
diz Roberta Sotomaior, cofun-
dadora e CEO da Bloom.

A empresa faz parte do 
“Programa Empresa Cidadã” 

do governo federal e ofe-
rece um período ampliado de 
licença maternidade. Para a 
Gerente Sênior de Marketing 
da 99, Clarissa Brasil, que 
está com 29 semanas de sua 
segunda gestação, “é inacei-
tável que uma mulher, mesmo 
com toda sua expertise, von-
tade de aprender e bagagem, 
seja simplesmente vista como 
inadequada para o mercado de 
trabalho por gestar, adotar e 
educar uma criança”.

Empresa 
fecha parceria 
para oferecer 
emprego para 

grávidas

O objetivo é fortalecer os valores de igualdade de gênero

Triênio dos servidores 
estaduais pode acabar 
gerando economia de  

R$ 40,2 bilhões

Estado do Rio tem mais de 3 mil vagas de estágio e jovem aprendiz

A expectativa é de que o governador apresente a 
mensagem sugerindo o fim do sistema de progressão
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Seleção brasileira acumula 
percalços nas Eliminatórias, e 

Tite ainda não repetiu escalação

A
seleção brasileira 
tem 100% de apro-
veitamento nas Eli-
minatórias da Copa 

do Mundo de 2022, mas engana-
-se quem imagina que isso signifi-
que dias tranquilos para o grupo 
comandado pelo técnico Tite. A 
trajetória em busca de uma vaga 
no Mundial do Catar tem sido 
marcada até agora por inúme-
ros percalços e polêmicas.

Em sete partidas - e seis 
minutos do jogo anulado -, Tite 
não repetiu escalação sequer 
uma vez.

O último episódio - e talvez 
mais marcante - que transforma 
essa caminhada ao Catar cada 
dia mais insólita foi a suspen-
são do clássico contra a Argen-
tina, no último domingo, em São 
Paulo. Porém, bem antes disso 
a vida brasileira nas Eliminató-
rias vinha tumultuada.

A começar pelo adiamento 

da competição em decorrência 
da pandemia de coronavírus. Em 
março de 2020, Tite chegou a 
convocar 24 jogadores, mas o 
torneio foi adiado, e a lista, anu-
lada.

A competição só foi começar 
em outubro do ano passado, e as 
primeiras rodadas foram justa-
mente as mais tranquilas, com 
o Brasil goleando a Bolívia por 
5 a 0 e batendo o Peru por 4 a 
2. Mesmo assim, a Seleção teve 
de lidar com problemas, como 
os cortes do goleiro Alisson e do 
atacante Gabriel Jesus.

O pior ainda estava por 
vir. Na data Fifa seguinte, em 
novembro, foi um festival de des-
falques. Tite teve de lidar com 
nada menos do que oito cortes: 
os zagueiros Rodrigo Caio e Éder 
Militão, o lateral-direito Gabriel 
Menino, os volantes Casemiro e 
Fabinho, o meia Philippe Couti-
nho e o atacante Neymar.

Nesta mesma convocação, 
Alex Telles chegou a testar posi-
tivo para Covid-19, mas a con-
traprova apresentou resultado 
negativo.

O ano mudou, mas os pro-
blemas persistiram. As rodadas 
das Eliminatórias de março de 
2021 foram adiadas por conta da 
pandemia de coronavírus.

A Seleção só voltou a se reu-
nir em junho, quando viveu dias 
de caos. Antes da partida contra 
o Equador, foi divulgado que o 
Brasil sediaria a Copa América, 
e o elenco não gostou. O grupo 
se reuniu com o então presidente 
da CBF, Rogério Caboclo, e che-
gou a cogitar não disputar o tor-
neio, que se iniciaria pouco mais 
de uma semana depois.

Tudo isso ocorreu em meio à 
divulgação da denúncia de assé-
dio moral e sexual contra Rogé-
rio Caboclo. O cartola chegou a 
ir ao vestiário da Seleção antes 

da partida contra o Equador e, 
segundo relatos, estava alterado 
ao falar com os jogadores.

Desta vez, além do imbróglio 
envolvendo o clássico contra a 
Argentina, Tite teve um outro 
problema. Nada menos do que 12 
atletas convocados não ficaram 
à disposição do treinador. Nove 
deles jogam na Inglaterra e não 
foram liberados por seus clubes: 
os goleiros Alisson e Ederson, o 
zagueiro Thiago Silva, os volan-
tes Fabinho e Fred e os atacan-
tes Richarlison, Gabriel Jesus, 
Roberto Firmino e Raphinha.

Além deles, o meio-campista 
Matheus Nunes, do Sporting, 
não se apresentou. O jogador 
alegou como justificativa a qua-
rentena de duas semanas que 
teria de cumprir ao voltar para 
a Europa, mas, a rigor, ele tam-
bém recebeu convite para a sele-
ção portuguesa e está propenso 
a aceitar.

Por fim, ainda houve os casos 
de Claudinho e Malcom, que se 
apresentaram ao grupo canari-
nho, treinaram, mas tiveram de 
voltar à Rússia por exigência do 
Zenit, clube que defendem.

Em meio a tantos proble-
mas, Tite varia as escalações e 
se torna tarefa quase impossível 
repetir time de uma partida para 
a outra. Contra o Peru, quinta-
-feira, às 21h30, na Arena Per-
nambuco, é provável que, cir-
cunstancialmente, ele mante-
nha o time que jogou seis minu-
tos contra o Peru.

Lembrando que a CBF deci-
diu liberar o zagueiro Marqui-
nhos, depois de não ter garan-
tias que a suspensão tinha sido 
cumprida no jogo suspenso con-
tra a Argentina.

O único jogador presente 
em todas as partidas da Sele-
ção nas Eliminatórias foi o late-
ral-direito Danilo.

Exposição homenageia campeões paralímpicos

Passagem 
curta: 

Lisca pede 
demissão
do Vasco 

A Secretaria de Estado de 
Esporte, Lazer e Juventude 
decidiu homenagear atletas 
consagrados com a exposição 
“Gigantes Paralímpicos RJ”, no 
Centro da capital fluminense. 
O evento, que acontece via 
Superintendência de Inclusão 
e Ações Socioesportivas e tem 
o apoio institucional da Andef 
(Associação Niteroiense dos 
Deficientes Físicos), está aberto 
para visitação do público até o 
próximo dia 13.

Dez medalhistas paraolím-
picos estiveram presentes na 
inauguração da exposição, na 
qual receberam também o cer-
tificado de honra ao mérito 
por contribuírem e represen-

tarem o Estado do Rio em um 
evento grandioso, como a Para-
limpíada, que utiliza o esporte 
como instrumento de inclusão 
e transformação social.

A exposição é inédita e 
traz em destaque a reunião de 
medalhas paralímpicas de 1984 
a 2016.

O espaço, que conta com 
peças personalíssimas, reme-
mora a história e as conquis-
tas dos mais de 30 medalhis-
tas olímpicos do Rio de Janeiro, 
por meio de itens como fotos de 
momentos emocionantes, além 
das tochas olímpicas de Ate-
nas-2004, Londres-2012, Rio-
2016, além da versão paralím-
pica de 2016.

Lisca não é mais 
o treinador do Vasco. 
O treinador de 49 anos deixou 
o clube nesta quarta-feira, dois 
dias depois da derrota por 3 a 
1 para o Avaí, pela 23ª rodada 
da Série B do Brasileirão. Ele 
deixa o clube em nono lugar na 
tabela, a seis pontos da zona 
de classificação.

De acordo com o clube, 
que anunciou o desligamento 
em seu site oficial, Lisca pediu 
para sair. Em vídeo publicado 
no comunicado do Vasco, o 
treinador agradeceu a oportu-
nidade e disse que espera vol-
tar “numa outra situação”. 
“Estou passando aqui para me 
despedir de vocês do clube e 
agradecer a todos, aos funcio-
nários, aos jogadores, colabo-
radores. E em especial ao Ale-
xandre Pássaro, nosso gerente, 
e ao nosso presidente Jorge Sal-
gado. São duas pessoas que tive 
o prazer de conhecer pessoal-
mente e vi como são pessoas 
diferentes nesse meio do fute-
bol”, disse Lisca.

“A gente tentou de todas 
as maneiras buscar o objetivo 
do clube num curto espaço de 
tempo, no curto prazo que tinha 
para trabalhar. Infelizmente os 
resultados não vieram. O obje-
tivo aqui era ter resultado a cur-
tíssimo prazo. Como isso não 
aconteceu, hoje estou me des-
ligando do clube”, acrescentou.

“Desejo um grande final de 
campeonato, que o Vasco bus-
que o objetivo, que é o acesso. 
Que faça jogos melhores que 
conseguiu fazer comigo. É 
uma tristeza muito grande, é 
uma oportunidade que eu ten-
tei durante 30 anos, para bus-
car espaço num clube como o 
Vasco. Mas chega um momento 
que tem que hombridade para 
saber que o trabalho não funcio-
nou. Por isso, tomei essa deci-
são. Estou passando aqui para 
agradecer a toda a torcida vas-
caína. Muito obrigado a todos, 
espero um dia poder voltar a 
esse grande clube, numa outra 
situação”, concluiu o treinador.

O Vasco agora procura um 
treinador até o próximo jogo da 
equipe, no dia 16, contra o CRB, 
em Maceió.

Lisca não é mais 
treinador do Vasco 

Evento está 
aberto para 
visitação 
do público 
até dia 13

Na inauguração, estive-
ram presentes Diogo Ualis-
son, medalhista de ouro na 
Rio-2016; Douglas Amador, 
medalhista paralímpico em 

Atlanta-1996 e Sidney-2000; 
Claudemir dos Santos, meda-
lhista de prata em Pequim-2008, 
entre outros.

A exposição acontece na 

sede da Secretaria de Esportes, 
na Avenida Presidente Vargas, 
409 – 21º Andar. Mais informa-
ções: “@esportelazerejuven-
tuderj”.

Seleção 
enfrenta o 
Peru nesta 
quinta-feira
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CBF e 19 clubes decidem manter
Série A sem público e tentam derrubar 

liminar do Flamengo no STJD

A
CBF e 19 clubes 
que disputam o 
Campeonato Bra-
sileiro – todos 

menos o Flamengo – decidi-
ram nesta quarta-feira que os 
jogos da Série A vão continu-
ar sem a presença de público.

Os 19 clubes também deci-
diram entrar em conjunto com 
uma ação no STJD (Superior 
Tribunal de Justiça Despor-
tiva) que para tentar derru-
bar a liminar concedida ao 
Flamengo que permite con-
tar com presença de público 
em seus jogos. Além disso, 
ficou decidido que, se alguma 
equipe usar liminar para ter 
torcedores na arquibancada, 
a rodada inteira do Brasileiro 
será suspensa.

Uma nova reunião para 
discutir o tema foi marcada 
para o dia 28 de setembro.

Horas antes da reunião, 
o Flamengo publicou nota 
oficial afirmando que “não 
cabe aos clubes ou à CBF” 
deliberar sobre a presença 
de público nos estádios. Por 
isso, o clube não participou 
da reunião. Nesta semana, a 
Prefeitura do Rio de Janeiro 
permitiu o que chamou de 
“evento-teste” com público 
em três jogos do time rubro-

Botafogo acerta a contratação 
de Rafael, ex-Manchester United

O Botafogo acertou a con-
tratação do lateral Rafael, ex-
-Manchester United. Depois de 
alguns dias de intensa negocia-
ção, a diretoria aceitou quase 
inteiramente a contraproposta 
feita pelo jogador. O contrato 
do lateral-direito com seu clube 
de coração terá duração de três 
anos.

Na segunda-feira, dirigentes 
alvinegros fizeram uma vide-
oconferência com represen-
tantes do jogador e deixaram 
o acerto bem encaminhado. 
Desde então, as duas partes 
acertaram detalhes e já não há 
mais arestas separando Rafael 
do Botafogo.

Para chegar ao valor de luvas 
pedido pelo atleta sem compro-
meter o orçamento, a diretoria 
alvinegra teve ajuda de torcedo-
res ilustres, entre eles Felipe Neto 
e Marcelo Adnet. A entrada do 
clube no mercado de tokens tam-
bém foi decisiva na modelagem 
financeira da negociação.

Em seu Instagram, o joga-
dor deu o sinal de que vestirá o 
número 7 e será o grande ativa-
dor do programa de sócio-tor-
cedor alvinegro, batizado jus-
tamente de Camisa 7.

“Viu aquela camisa do Bota-
fogo? Não estou achando em 
lugar nenhum, aquela camisa 7 
que eu tinha”, postou o lateral.

A negociação começou na 

Com ajuda financeira de Felipe Neto e Marcelo 
Adnet, clube chega a acordo com o lateral

semana passada. Na terça-feira, 
31 de agosto, o presidente do 
Botafogo, Durcesio Mello, rece-
beu de um influenciador a infor-
mação de que Rafael tinha pro-
posta do Fluminense, mas que 
mantinha o sonho de jogar em 
General Severiano.

Durcesio, então, acionou o 
CEO Jorge Braga e o diretor de 
futebol Eduardo Freeland, além 
de fazer contato com o agente 
Matheus Braga, um dos repre-
sentantes do jogador. As conver-
sas começaram e, já na quarta-
-feira, Rafael se animou – publi-
cando nas suas redes sociais que 
“o sonho de criança vai ser rea-
lizado”.

Argumentando que o clube 
não poderia repetir erros do 
passado – e gastar além de sua 

capacidade – Braga pediu um 
estudo ao diretor comercial do 
clube, Lenin Franco, para iden-
tificar os recursos que a chegada 
de Rafael poderia gerar ao pro-
grama Camisa 7 de sócio-torce-
dor e em produtos comerciais.

Rafael baixou novamente 
sua pedida e deu ao Botafogo 
prazo até sábado para respon-
der. Na diretoria, houve nova 
correria para viabilizar a dife-
rença. Jorge Braga repetia que o 
clube tinha que trabalhar racio-
nalmente, sem gastar além de 
suas possibilidades. Mas alguns 
de seus auxiliares trouxeram um 
argumento: em 2022, caso volte 
à Série A, o clube provavelmente 
teria que contratar atletas por 
valores próximos aos pedidos 
por Rafael.

Nova reunião 
vai acontecer 
28 de setembro

-negro no Maracanã, um 
deles pelo Brasileirão, con-
tra o Grêmio.

Durante a reunião, o Atlé-
tico-MG lembrou que também 
tem uma liminar que lhe per-
mite mandar jogos com pre-

sença de público, mas deixou 
claro que não vai usá-la por-
que prefere o entendimento 
coletivo.

Os jogos do Brasileirão 
ainda não tiveram público 
em 2021, apesar da libera-

ção das autoridades em algu-
mas cidades. Os clubes, com 
exceção do Flamengo, acre-
ditam que a volta deve ser 
ao mesmo tempo para todos. 
Em São Paulo, por exemplo, 
o governador João Doria afir-

mou que só haverá liberação 
de público nos estádios a par-
tir de 1º de novembro.

Horas antes da reunião, 
houve constrangimento no 
grupo de WhatsApp dos 
presidentes dos clubes da 

Série A. O presidente do 
Flamengo, Rodolfo Landim, 
compartilhou a nota oficial 
em que explicava os motivos 
pelos quais não participaria 
da reunião e foi cobrado por 
alguns pares.


